Une aventure artistique qui prend la forme d'une fresque au collège

Depuis novembre, des élèves du collège Théodore-Monod réalisent avec l'intervenant artistique Nicolas Venzi une fresque au sein de l'établissement. Elle montrera les visages d'aventuriers, d'exploratrices, etc. Dont une certaine Madeleine Griselin

Depuis trois mois, les collégiens de Théodore-Monod à Villerupt sont embarqués dans une aventure artistique qui laissera des traces. En novembre, plusieurs d'entre eux ont en effet commencé la réalisation d'une fresque d'une trentaine de mètres carrés à l'intérieur de l'établissement en compagnie de Nicolas Venzi, l'intervenant en arts plastiques qui les accompagne.

Une pré-inauguration devrait avoir lieu à l'occasion de la Journée internationale des droits des femmes, le 8 mars, avant la véritable inauguration à la fin de l'année scolaire.

En présence de Madeleine Griselin

« La Maison des jeunes et de la culture pour laquelle je bosse travaille depuis des années avec le collège. Et je réalise des fresques également à titre personnel. Aline Dumain, conseillère principale d'éducation, avait vu ce que j'avais fait sur la façade de la MJC en octobre 2021 à l'occasion des 80 ans de la mort de Guy Môquet (militant communiste résistant, NDLR). Et ça lui avait plu. Comme ils veulent en plus baptiser les couloirs et les lieux



Les collégiens de Théodore-Monod réalisent actuellement une fresque avec l'intervenant Nicolas Venzi. Photo DR

de vie de l'établissement, ça tombait bien. »

Voilà pour l'origine du projet. Celle de la pré-inauguration est également très simple. « On bosse sur le thème de l'aventure et de l'exploration. Et on peint les visages de plusieurs personnalités nationales ou internationales. On y a ajouté la Villeruptienne de naissance Madeleine Griselin, géographe, qui a mené la première expédition polaire entièrement féminine. Elle sera le 8 mars pour une conférence au collège. On en profitera pour mettre sur pied cette pré-inauguration. »

Les explorateurs à l'honneur

Outre le visage de la directrice de recherche émérite au Centre national de la recherche scientifique (CNRS), on retrouvera sur le mur ceux du spationaute Thomas Pesquet, du journaliste et voyageur Nicolas Bouvier, de l'exploratrice anarchiste Alexandra David-Néel ou de l'aventurière Annie Londonderry, qui fut la première à réaliser le tour du monde à vélo.

« On voulait que ce soit participatif au niveau du choix des

personnages. Et je souhaitais ajouter Madeleine, une féministe très engagée dans la cause. Il y aura aussi Théodore Monod, fort logiquement. Les collégiens ne connaissent pas tous ce scientifique et naturaliste. Certains m'ont même demandé si c'était lui qui avait construit le bâtiment... Forcément, on ne leur en parle pas à la télé ou sur les réseaux sociaux.»

De la culture, pas de la soupe!

Nicolas Venzi y voit là un objectif important. « La mission d'un établissement scolaire ou des associations comme
la MJC est de rappeler cette
culture, et pas la soupe qu'on
sert aux enfants pour leur vendre des choses ou pour faire
grimper l'audimat. Même si on
peut saluer le talent de Kylian
Mbappé, c'est quand même
bien de savoir qui sont ces personnes liées au thème de
l'aventure »

Le groupe, mouvant car dépendant des disponibilités des classes, travaille deux heures par semaine. « On devrait terminer en juin. »

Sébastien BONETTI